
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特首選舉結束近
一個月，反對派仍試圖借候選人在選舉論壇的
「爆料」挑起政治波濤，動議成立專責委員會引
用《權力及特權法》，調查候任行政長官梁振英
被指控曾在行政會議中，稱以「防暴隊」對付
示威者，及縮短商台續牌年期等言論是否屬
實。不過，多位建制派議員及特區政府均質
疑，行會沒有逐字紀錄，調查只會破壞行會保
密制卻徒勞無功，「政治姿態多於一切」。結
果，立法會以29票反對比18票贊成，否決議案。
立法會昨日續會，工黨主席李卓人動議委任專

責委員會，以《特權法》調查梁振英捲入的
「商台續牌」及「防暴隊」言論風波，聲言要
「保障公眾利益」，了解梁振英的誠信及香港核心
價值。又稱建制派「見高拜，見低踩」，只支持
調查民主黨立法會議員甘乃威涉嫌求愛不遂事
件，相反「梁振英做了特首，沒有人敢動他」。
反對派議員紛紛發言支持，宣稱指控涉及本

港言論和集會自由等核心價值，應予徹查。民

主黨前主席李永達表示，涉及梁振英的指控比昔
日紅灣半島事件更嚴重，因為一旦梁振英講大
話，令人擔心他上任後會「對付不同政見者」，
或「壓制和平示威」。公民黨黨魁梁家傑說，坊
間「很多人」相信有關指控屬實，倘事件只是
子虛烏有，調查是「還梁振英公道、還市民信
心的黃金機會」。

陳克勤憂令行會成員拒講真話
不過，民建聯及自由黨等均反對議案。民建

聯議員陳克勤認為，公開行會紀錄會改變保密
規則，令行會成員不再互信及不講真話，更不
會提出非主流意見，令行會變得偏聽，打擊政

府決策能力。況且，提出指控的候選人至今未
有進一步證據，相反有行會成員曾證實指控不
成立，故此立法會不應調查一些無受害人的
事，亦不應捕風捉影，出師無名，濫用權力成
立專責委員會。他又踢爆，坊間已流傳有人欲
借調查拖低梁振英的民望，擔心此舉對整體立
法會聲譽非好事，呼籲議會監督梁振英兌現競
選承諾，才能符合市民期望。

張宇人：迫交密件「廢行會武功」
自由黨副主席張宇人亦指，以《特權法》尚方

寶劍迫令政府交出行會保密文件，等同「廢了
行會武功」，並回顧在現屆會期中，調查梁展文
的委員會耗費1,750萬，歷時兩年才完成；調查
雷曼事件委員會由2008年底至今尚在草擬報告階

段；而研究梁振英在西九比賽事宜的委員會才
剛開始。他擔心現在另設委員會調查梁振英在
行會的言論，而行會卻沒有逐字會議紀錄，調
查最終會「不湯不水」，「政治姿勢多於一切」，
勞民傷財。
保安局局長李少光表示，成立委員會調查是嚴

重牴觸行會保密制，衝擊行會有效運作，虛耗
大量人力物力，最終可能無明確結論，徒勞無
功。商務及經濟局局長蘇錦樑亦指，商台上次續
牌至今已經逾9年，事過境遷，立法會毋須使用
大量公帑調查；又強調當局是按法例及既定制
度處理商台續牌申請，並向來對廣播機構採取
自由及寬鬆的規管，充分體現新聞及言論自
由，符合大眾期望。最終，李卓人的議案大比
數遭否決。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 立法會昨日否決
對行政長官曾蔭權的不信任動議。提出和支持
動議的反對派議員於辯論中批評，曾蔭權涉嫌
接受款待及租住深圳大宅等事件，存在有觀感
上或潛在利益衝突，影響到現行制度的廉潔
性。不過，民建聯議員葉國謙質疑，現時廉政公
署正就有關事件進行調查，反對派在現階段提
出不信任議案，是對廉署的調查造成壓力和影
響。而曾蔭權昨日返港後回應指，一定是用謙
虛的態度聽各位的意見，「所有香港市民所說
的事情、立法會議員所說的事情，對我來說，
都是一個鞭策，我一定虛心聆聽」。
曾蔭權於任內曾於休假外遊期間接受朋友款

待，及在深圳租住單位等事情，引起社會爭

議。陳淑莊昨日動議不信任曾蔭權的議案，批
評曾蔭權於接受款待等問題的做法是衝擊香港
核心價值，令市民對現行制度不信任，存在觀
感上或潛在利益衝突，民主黨主席何俊仁不滿曾
蔭權的表現與公眾期望出現落差，不符公務員
應有的要求。但有關動議未能在分組點票中的
功能界別取得半過數支持而被否決。

葉國謙：廉署調查最適合
反對不信任動議的葉國謙指出，有關曾蔭權

涉嫌接受款待等問題正由廉署進行調查，亦是
最適合的做法，符合香港最根本利益的安排，
有助恢復市民對現行制度的信心。但在廉署調
查階段，反對派仍三番四次通過議會，干擾廉

署的調查，是削弱了廉署的公信力，而在未查
明曾蔭權的做法是否有違法前，反對派已提出
不信任動議，亦會對廉署帶來不恰當壓力。他
相信，專業、公正的廉署會公正地進行調查，
有能力維護香港的廉潔。
政務司司長林瑞麟回應時表示，不信任動議沒

有充分理據，完全抹殺了曾蔭權的努力及團隊
的施政成果，對曾蔭權及整個團隊不公道，希
望議員以客觀及持平的態度，作全面切實的思
考，不要以偏概全。待收到「防止及處理潛在
利益衝突獨立檢討委員會」的報告後，現屆特
區政府一定會積極跟進和配合，以進一步完善
有關的制度。
政制及內地事務局局長譚志源指，對於市民、

社會各界及立會在過去7年來對曾蔭權和政府施
政和政策提出的意見和批評，「我們都一直虛心
聆聽、反省和改進，因勢利導，與時並進」。

政府統計處最新數據顯示，今年1月至3月失業率
為3.4%，按季維持不變，失業人數增約5,000

人，達12.4萬人，同期就業不足人數增約2,100人，達
5.86萬人。失業率升幅較顯著的行業包括建造業及製
造業，進出口貿易業及郵政及速遞活動業的失業率則
下跌，而就業不足率上升主要見於建造業及餐飲服務
業。

總勞動人口增6千人
數據顯示，同期本港總就業人數按季增約1,000人，

達364.9萬人，總勞動人口增約6,000人，達377.3萬

人。張建宗表示，總就業人數雖持續第五個月增加，
但同期勞動人口上升，令失業人數略增，但失業率仍
能維持3.4%。他續指，近期僱主招聘意慾稍轉積極，
但就業情況仍取決於未來整體經濟增長，及企業創造
職位的步伐，當局將密切關注外圍經濟變化。

「有人無工做，有工無人做」
工聯會建造業總工會理事長周聯僑表示，農曆新年

過後是建造業淡季，失業率上升屬正常，料年中人手
需求復增。他又指，部分基建項目仍處於前期工程階
段，泥水、油漆等建築工人未能「派上用場」，且行

內人手錯配持續，不足一半工人持有技術牌照，造成
「有人無工做，有工無人做」，增加失業和就業不足
率，「扎鐵工日薪1,400元仍聘不到人，雜工卻很多人
爭職位」。

勞處續辦大型招聘會

最低工資實施近1年，張建宗指，今年3月私營機構
職位空缺達9.8萬個，較去年同期約8萬個升22.7%，
而私營機構職位空缺，平均每個工作天超過3,000個，
顯示就業職位未受最低工資影響。他續指，勞工處今
年首季已舉行5個大型招聘會，提供超過1.36萬個職位
空缺，將繼續舉辦大型招聘會，網羅各行空缺，方便
求職人士。
香港物業管理公司協會前會長鄭錦華表示，去年實

施最低工資後，保安員普遍加薪20%，成本上漲只好
轉嫁住戶，管理費加價5%至15%，若今年最低工資再
上調，時薪介乎31元至35元，管理費或增加10%至
13%。
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周聯僑嘆人手錯配 新春後淡季雪上加霜

失業率不變 建造業獨憔悴
香港文匯報訊 (記者 林裕華) 環球經濟前景不明朗，但香港勞工市場未受影響，港府昨公

布今年1月至3月的最新失業率為3.4%，與上季相同，就業不足率則為1.6%，按季微升0.1百

分點。勞工及福利局局長張建宗表示，關注外圍經濟變化對本港就業市場的影響。雖然整體

失業率維持不變，但建造業失業率和就業不足率卻上升，建造業總工會解釋，主因是正值淡

季，以及人手錯配，形成「有人無工做，有工無人做」。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特區
政府去年在強烈民意下宣布復建居屋
及增加土地供應，但基層及中產的住
房問題尚未解決。立法會通過無約束
力的議員議案，促請政府制訂長遠房
屋政策，回應各階層的住屋需求，各
黨派議員均認為香港樓價高企，遠超
市民負擔能力，年輕一代更置業無
望，提醒新屆政府切實處理住屋問
題，否則會積累社會怨氣，形成反政
府的力量。

黃國健倡公屋年建3萬單位
立法會昨日辯論完善房屋政策議案，23位議員發言要求政府

正視問題。提出議案的工聯會議員黃國健(上圖)表示，近年社
會不和諧，對地產霸權的指控是好自然的事，而不少有意置業
結婚的年輕男女，更因高樓價成為「剩男剩女」。他期望，今屆
及下屆政府了解深層次矛盾，對症下藥，優先處理房屋問題，
包括針對公屋輪候時間長，增加公屋單位興建量至每年3萬個或
以上，並推出夾心公屋讓夾心階層租住。
工聯會議員王國興則寄望，新政府調校過時的房屋思維，又

要求現屆政府做好過渡準備。

李慧㠒陳鑑林促正視
民建聯副主席李慧㠒關注「低薪中產」的住房問題，提醒當

局倘不正視他們上樓無望的訴求，只會令怨氣不斷增加，甚至
迫使他們成為反政府的「中流砥柱」。民建聯立法會議員陳鑑林

亦指，香港樓市失衡在於求過於供，期望下屆政府明白住屋是
民生重要議題，能把住屋政策撥亂反正。
自由黨主席劉健儀表示，樓價近期回升，中產大受影響，建

議當局透過重建及改變土地用途，擴大土地供應，同時為未能
置業的中產人士提供租金免稅額，供樓人士則可享有延長扣稅期限。
經濟動力召集人林健鋒質疑，當局過往的樓市降溫政策成效不彰，「窮

中產」有中產收入，卻像草根階層般節衣縮食，不少基層更要居於㜜房，
期望當局恢復定期賣地，加快建房進度。
另外，民主黨、公民黨及多個功能界別議員亦支持議案，工黨主席李卓

人則要求重推租務管制，防止業主大幅加租。
運輸及房屋局局長鄭汝樺在回應時重申，政府在餘下任期，會繼續透過房

委會為有需要的家庭提供租住單位，確保私人市場的穩定及健康發展，對於
地產市場的資產泡沫風險，時刻保持警惕；又提醒市民不應迷信樓價只升不
跌，盲目跟風，必須留意一旦經濟逆轉出現的下行風險。她續指，政府已決
定復建居屋，首批單位預計2016年落成，最快兩年後可以預售。此外，政府
會提供公屋、置安心等資助房屋計劃，為巿民提供多元化住屋選擇。
鄭汝樺又引述發展局的數字指，當局透過賣地、鐵路項目、市建局或土

地契約等方面，下年度的土地供應可提供3萬個住宅單位。當局亦留意到
公屋輪候冊申請數字增加，及社會關注輪候時間長，如有需要一定會作出
檢討。

香港文匯報訊 (記者 文森) 領
匯將於下月起上調旗下125個停
車場私家車位月租，平均加價
7.6%，其中黃大仙及觀塘多個
屋苑停車場的加幅更高達
8.3%。民建聯立法會議員陳鑑
林表示，加幅實在難以令人接
受、令車主百上加斤，昨日聯同
10名代表發起請願行動，抗議領
匯停車場大幅加價，並促請擱置
加租安排。

自領匯早年接管房委會旗下大
部分商場及停車場後，旗下物業
的租金不斷被上調，其中領匯旗
下125個停車場私家車位月費，
將於下月上調。陳鑑林表示，在
通脹不斷升溫的情況下，領匯不
斷調高租金，對此他表示強烈反
對，並指有車主反映今次領匯調
高旗下停車場收費不合理，加幅
平均達7.6%，較去年的7.1%為
高。

領匯車場狂加租
陳鑑林偕車主抗議
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煲呔11項施政 8範疇評分升 葉太選特首 個人只花4千元

特首謙虛聽意見 不信任動議否決

立會否決特權法查行會「秘密」

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 香
港研究協會公布的最新民調顯示，
以5分為非常滿意，1分為非常不滿
意，行政長官曾蔭權的最新評分有
2.31分，與上次同類型調查相若。
在11個施政表現中，有8個範疇的
評分上升，以「建立和維繫良好的
特區與中央關係」和「處事果斷」
兩項升幅最高。

「處事果斷」獲認同 升0.27分
研究協會於4月10日至17日訪問

了1,143名市民。結果發現，受訪市
民給予曾蔭權11項施政表現的評分
中，有8項上升：「建立和維繫良
好的特區與中央關係」和「處事果
斷」同樣上升了0.27分，分別有2.71
分和2.53分；其次是「遠見」和
「建構和諧穩定社會」分別上升0.26

分和0.25分，有2.46分和2.52分。
同時，曾蔭權有3方面的表現評

分下跌，其中「鼓勵公眾參與政治」
的評分錄得最大跌幅，下跌0.14
分，有2.46分，其次是「全方位發
展經濟」的評分下跌0.06分，至2.58
分。
研究協會負責人認為，受訪者對

曾蔭權的各項滿意度評分皆不足3
分，低於一般水平，反映曾蔭權各
方面的工作表現與市民的期望存在
相當的差距，情況令人憂慮，認為
曾蔭權應正視市民的評價，認真檢
討過往工作表現，深入了解市民的
需要，積極提高施政水平，尤其加
強提升管治能力和個人誠信，及維
護香港核心價值等方面的工作力
度，發展經濟，改善民生，爭取更
多市民的支持和信任。

特首選舉已然落幕，曾表示有意參選特首的人士則需於月內向
選舉事務處提交選舉開支申報。於特首選舉提名期最後一刻，仍
努力爭取選委提名票的新民黨主席葉劉淑儀，於選戰中就花了逾
10萬元，不過有9萬多元「捐贈」來自她的新民黨及匯賢智庫，賬
面上扣去「捐贈」，葉太個人只花費了4千多元。
佔去選舉經費近8成的開支，是「出糧」予部分來自新民黨的選

舉助理及拉票人，其中新民黨總裁余衍深已佔2萬元，但當然屬
「義助」形式、劃入新民黨的捐贈。「租用」新民黨灣仔的秘書處亦佔
去逾萬元的開支。葉太最終雖未能入閘，但舉辦多個記者會亦令自己
及該黨曝光率大增，新民黨及匯賢智庫的「捐贈」變相成為一筆值得
的額外開支。

「巴士阿叔」陳乙東 「一蚊」都無用過
而數年前於網絡上「叱㜿一時」，有「巴士阿叔」之稱的陳乙東表示

過參選特首，更聲稱一旦當選，香港700萬人會獲派40萬元現金，選舉
事務處昨日就接到他的選舉開支申報書。這位「巴士阿叔」選特首，
填報的申報書上就發現他「一蚊」都無用過，但早前就曾有一段「巴
士阿叔」宣布參選的短片被上載到網上，亦屬選舉廣告，未知當中的
拍攝經費是否漏報。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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■香港文匯報記者

梁祖彝 攝

■李卓人動議設專委會以特

權法查唐對梁指控，但議案

最終遭否決。

香港文匯報記者梁祖彝 攝

■本港整體

失業率維持

3.4%不變，

但建造業失

業率和就業

不足率卻上

升。

資料圖片

■陳克勤擔心公開紀錄會令行會成

員不再互信及不講真話，打擊政府

決策能力。

香港文匯報記者梁祖彝 攝

■李少光表示，成立專責委員

會調查是嚴重牴觸行會保密

制。

香港文匯報記者梁祖彝 攝

■民建聯聯同多名代表抗議領匯停車場大幅加租。


